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Trabajo amontonado

H oy inicia el segundo 
periodo ordinario de 
sesiones de la 63 Le-
gislatura en el Con-

greso local, el cual arrancará 
inmerso en una “congeladora” 
atascada con más de 500 inicia-
tivas.

Este nuevo periodo abarca 
cuatro meses de trabajos, que 
van del 1 de abril al 31 de julio y 
con éste se enfi lan los diputados 
al cierre del primer año de ejer-
cicio constitucional.

Como sabemos, es un Poder 
Legislativo donde un Goberna-
dor, por primera vez, no cuenta 
con la mayoría, en esta ocasión 
en manos de Morena.

Uno de los retos para los di-
putados es superar los encon-
tronazos del primer periodo, 
que se vieron, no sólo entre las 
bancadas, sino con el Poder Eje-
cutivo y poderes políticos que 
se mostraban avasallantes en el 
Legislativo, provocando, en más 
de una ocasión, que se suspen-
dieran las sesiones por los temas 
que se tocaban.

Pero el principal reto es dic-
taminar el rezago de iniciativas 
a las que no se ha dado trámite, y 
que al 15 de marzo ascendía a 575 
proyectos de reformas, nuevas 
leyes y otros asuntos.

Y para abrir boca, entre varios 
temas, uno de los más polémicos 
será el dictaminar las uniones 
entre personas del mismo sexo, 
en el que hay posturas divergen-
tes entre comunidades religiosas 
y de la diversidad sexual.

Veremos, cómo se mueven las 
cosas en este segundo periodo, 
esperamos que se pongan a sacar 
el trabajo acumulado.

Una unidad
de simulación

La muerte del periodista de-
portivo, Omar Iván Camacho, 
el domingo antepasado, originó 
que de nuevo afl orara el tema de 
las pocas garantías que tienen los 
periodistas para realizar su tra-
bajo de informar y las amenazas 
contra la libertad de expresión.

Aunque las autoridades no 
han todavía admitido la defi ni-
ción de si fue un asesinato o no, 
la muerte del joven comunicador 
sí movió de nuevo al sector de co-
municadores que han exigido una 
pronta investigación y a fondo.

Ante esto, Leopoldo Mal-
donado, subdirector regional 
de Artículo 19, consideró que 
aunque el Gobierno de Quirino 
Ordaz Coppel creó una Unidad 
Estatal de Atención y Protección 
para Personas Defensoras de De-
rechos Humanos y Periodistas, 
la realidad es que no hay inten-
ción alguna de protegerlos.

Dijo que la mencionada uni-
dad fue solamente para cumplir 
con la crisis política que se desa-
tó con el asesinato del periodista 
y escritor Javier Valdez. 

“La voluntad del Gobierno no 
era acabar la violencia contra 
la prensa, era ya acabar con el 
problema político que se le había 
venido al Gobernador por el ase-
sinato de Javier”, aseveró.

¡Upss!, mensaje claro para el 
Gobernador.

Alistan iniciativa
de protección

Ante esta falta de garantías pa-
ra los comunicadores, se prevé 
que será en el Congreso local, con 
la totalidad de los 40 diputados 
locales donde se presente una 
iniciativa de Ley de Protección a 
Periodistas y Defensores de De-
rechos Humanos en Sinaloa.

La presidenta de la Jucopo 
en el Legislativo, Graciela Do-
mínguez Nava , abundó que 
hay cuatro comisiones de dicha 

legislatura involucradas en dar-
le seguimiento a las consultas 
que se realizarán en los próxi-
mos días en Mazatlán y en Los 
Mochis para recoger el mayor 
número de opiniones, que todos 
tengan derecho a participar.

Posteriormente se harán reu-
niones de trabajo en Culiacán 
para generar la iniciativa, que 
por desgracia aún no existe, so-
bre todo porque es una iniciativa 
que va más allá a la protección 
de periodistas, también a defen-
sores de los derechos humanos, 
y que también involucra los de-
rechos indígenas y el de las mu-
jeres.

Es, al parecer, la intención de 
una reforma integral, en busca 
de que el tema de protección a 
periodistas y defensores de de-
rechos humanos debe avanzar 
hacia la legislación.

Esperemos que el Congreso 
avance en el tema de la iniciativa, 
de la cual estaremos pendientes.

Un corazoncito tricolor
Para nadie es un secreto el 

pleito casado que traen María 
Inés Pérez Corral, ex dirigen-
te de Morena en Culiacán, y el 
Alcalde, Jesús Estrada Ferrei-
ro, por lo que no es extraño que 
la morenista le pegue de vez en 
diario su llegue al Mandatario 
municipal.

Lo último que dijo es que Es-
trada Ferreiro es sólo feliz con 
los del PRI, porque tiene un 
corazoncito priista, por lo que 
no gobierna bajo las bases de la 
coalición que lo llevó a la victoria 
el pasado 1 de julio, sino que go-
bierna bajo las bases del priismo 
y sus intereses.

“Creo que en su corazón sigue 
siendo priista, es un Alcalde con 
el corazón priista, y estar con 
Andrés Manuel sabe que es el 
jefe, y con Quirino igual…, con 
cualquier priista él es muy feliz, 
con los de Morena es infeliz, pero 
vino acá, con una cara falsa en un 
principio, y ya después se desen-
mascaró, ya nos dimos cuenta de 
cómo era en realidad”, criticó.

Así que Estrada Ferreiro, con 
Morena es infeliz y con los priis-
tas es el hombre más feliz, entre 
las cosas más suaves que dijo 
María Inés del Alcalde.

La fi esta de los libros
Anoche cerró la feria del Li-

bro de la UAS en tierras mazat-
lecas con la presentación del úl-
timo libro del escritor, Eduardo 
Antonio Parra, y un concierto 
con música de Los Beatles.

Hay que destacar varias co-
sas de la FeliUAS que acaba de 
terminar y la principal es que 
existió, ya que debido a la políti-
ca de austeridad que sufre la Uni-
versidad Autónoma de Sinaloa, 
la feria estuvo a punto de cerrar 
sus puertas.

Sin embargo, el Rector Juan 
Eulogio Guerra Liera se aferró 
y permitió que saliera adelante, 
echando mano de autores loca-
les y recortando gastos donde 
se pudiera.

La decisión fue acertada, 
hoy como nunca los mazatle-
cos asistieron a la feria, con-
fi rmando que ya es un evento 
del puerto. De haberla cerrado, 
nunca hubiéramos sabido que 
después de años de esfuerzos, 
por fi n, la gente acude en gran-
des cantidades.

Si vamos a dejar de gastar 
dinero, hay que entender que la 
cultura no tiene que ser la pri-
mera que sufra, después de todo, 
hay mucho donde recortar.

Buscan proteger 
a los periodistas
Se realizarán consultas en los próximos días en Mazatlán 
y en Los Mochis, informa Graciela Domínguez

Ley en el Congreso del Estado

BELIZARIO REYES
 

M AZATLÁN._ Se prevé 
que será la actual le-
gislatura, la totalidad 
de los 40 diputados lo-

cales quienes presentarían una 
iniciativa de Ley de Protección 
a Periodistas y Defensores de 
Derechos Humanos en Sinaloa, 
manifestó la presidenta de la Jun-
ta de Coordinación Política del 
Congreso del Estado, Graciela 
Domínguez Nava.

En entrevista ante medios de 
comunicación agregó que hay 
cuatro comisiones de dicha le-
gislatura involucradas en dar-
le seguimiento a las consultas 
que se realizarán en los próxi-
mos días en Mazatlán y en Los 
Mochis para recoger el mayor 
número de opiniones, que todos 
tengan derecho a participar.

"Posteriormente de estos dos 
foros se hará ya una reunión de 
trabajo en Culiacán a partir de 
integrar toda la información pa-
ra que se pueda generar la inicia-
tiva, porque todavía no existe la 
iniciativa, el compromiso que 
hay en el Congreso es que todos 
los grupos parlamentarios y los 
diputados que no pertenecen a 
grupos parlamentarios, es decir, 
sería una iniciativa presentada 
por la legislatura, por los 40 
diputados, esa es la intención", 
continuó Domínguez Nava.

"El trabajo se está haciendo 
institucional y están involucra-
das cuatro comisiones: Dere-
chos Humanos, Puntos Consti-
tucionales, Asuntos Indígenas y 
la de Equidad, Género y Familia 
porque es una iniciativa que va 
más allá a la protección de pe-
riodistas, también a defensores 
de derechos humanos, y por 
recomendación de la ONU, nos 
pidieron que en esto se tiene que 
involucrar también el tema de 
derechos indígenas y el tema de 
derechos de mujer".

Por ello reiteró que en los tra-
bajos en busca de elaborar dicha 

iniciativa están involucradas las 
cuatro comisiones citadas y se 
cree que es muy posible que en 
el periodo ordinario que iniciará 
este lunes se pueda construir esa 
iniciativa, aprobarla y que quede 
ya como una ley.

Por su parte el presidente de 
la Comisión de Seguridad Pú-
blica del Congreso del Estado, 
Mario Rafael González Sánchez, 
manifestó por separado que se 
contempla desde el Congreso 
del Estado apoyar un punto de 
acuerdo para mejorar las condi-
ciones laborales de los periodis-
tas en Sinaloa.

"También vamos a hacer un 
punto muy importante para la 
prensa, hemos estado analizan-
do y nos hemos estado dando 
cuenta que ustedes tienen el 
problema de que tampoco tienen 
Seguridad Social, que tampoco 
tienen un salario digno y que 
son indefensos en el momento 
en que hay un asunto, una situa-
ción penal o una demanda por 
haber hecho su trabajo", subrayó 
el Diputado local por el Partido 
del Trabajo y también Secretario 
de la Comisión de Justicia y vocal 
de las comisiones de Turismo y 
Salud.

"Esto también va a ser legis-
lado para darles la protección y 
exigirle a cada uno de los miem-
bros y propietarios de los medios 
de comunicación que ustedes 
sean respetados, tengan Seguri-
dad Social y tengan una atención 
digna como cualquier ciudadano 
lo merece".

Graciela Domínguez dice que preparan una ley de gran calado pa-
ra proteger a periodistas y a activistas de derechos humanos.
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“ Es una iniciativa 
que va más allá a 

la protección de periodis-
tas, también a defensores 
de derechos humanos, y 
por recomendación de la 
ONU, nos pidieron que 
en esto se tiene que in-
volucrar también el tema 
de derechos indígenas y 
el tema de derechos de 
mujer”.
Graciela Domínguez Nava
Preidenta de la Jucopo

PARA EL 2021

‘Con plebiscito, AMLO 
podrá infl uir en comicios’
JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

El Presidente Andrés Manuel 
López Obrador no sólo busca in-
fl uir en los comicios intermedios 
de 2021, sino en los estados donde 
se renovará la gubernatura ese 
año.

Es el caso de Sinaloa, asegu-
ra Jorge Iván Villalobos Séañez, 
donde se renovarán también los 
18 ayuntamientos y el Congreso 
local.

Para el diputado local del PAN 
este es el trasfondo real que sub-
yace en la idea de revocación de 
mandato de López Obrador, que 
busca realizar en 2021 a la par con 
la renovación de la Cámara baja.

En el PAN, asegura, se ha esta-
do siempre a favor de impulsar y 
de promover los mecanismos de 
participación ciudadana.

"Pero estamos en contra de las 
farsas y de las mañosadas que se 
pretenden hacer al margen del po-
der", subraya.

El panista apela a que en el Se-
nado se dé revesa a la aprobación 

de la reforma de la Cámara de Di-
putados, que es "una segunda par-
te de las ilegales consultas ciuda-
danas" que ha venido realizando 
el Gobierno federal.

Se trata, insiste, de un "meca-
nismo tramposo" que lleva implí-
cita la perpetuidad en el poder, 
con la aparición del Presidente en 
la boleta en el 2021.

"Esa es la motivación (real) de 
hacer la consulta de manera con-
currente", concluye.

En el caso de Sinaloa, añade, 
sería clara esa injerencia, por tra-
tarse de comicios concurrentes.

"Esto evidentemente es para 
volver a cargar a todos aquellos y 
aquellas candidatos a diputados 
federales, a diputados locales, al-
caldes, a síndicos y a regidores que 
nunca se imaginaron que iban a 
protestar un cargo", fustiga.

Es el Senado, insiste, donde de-
be darse marcha atrás a esto.

"La verdad es que confi amos 
en que la Cámara de Senadores, 
la Cámara Alta, el Senado de la 
República, vuelva a poner otro alto 

a los intentos autoritarios de este 
gobierno, como lo hizo con las mo-
difi caciones hechas al dictamen 
de la Guardia Nacional aproba-
do por la Cámara de Diputados", 
abunda.

No quieren, añade, a un Presi-
dente en constante y permanente 
campaña.

"Queremos un Presidente 
que se haga cargo de gobernar, 
de asumir los costos del ejercicio 
el poder para lo cual millones de 
mexicanos lo eligieron", agrega.

Por lo general, añade Villalo-
bos, las elecciones intermedias 
son un referéndum para que los 
ciudadanos respalden o rechacen 
al partido en el poder.

“ Queremos un 
Presidente que se 

haga cargo de gobernar, 
de asumir los costos del 
ejercicio el poder para lo 
cual millones de mexica-
nos lo eligieron”.
Jorge Iván 
Villalobos Séañez
Diputado del PAN

“ ...es que tú 
velo (a Estrada 

Ferreiro) con cualquier 
priista, él es muy feliz, 
con los de Morena es 
infeliz, pero vino acá, 
con una cara falsa en un 
principio, y ya después se 
desenmascaró, ya nos di-
mos cuenta de cómo era 
en realidad”.
María Inés Pérez Corral
Ex dirigente de Morena

CRÍTICAS

‘Estrada, un Alcalde de corazón priista’
ANTONIO OLAZÁBAL

Para María Inés Pérez Corral, 
ex dirigente de Morena en Culia-
cán, Jesús Estrada Ferreiro no ha 
gobernado bajo las bases de la 
coalición que lo llevó a la victoria 
el pasado 1 de julio.

La también activista afi rmó 
que el corazón del Alcalde de 
Culiacán es priista, y gobierna 
bajo las bases del priismo y sus 
intereses. Pérez Corral sostuvo 
que la mejor prueba de ello es 
que Estrada Ferreiro es más afín 
al PRI y no a Morena, el partido 
que lo llevó a ocupar la Alcaldía.

"Creo que en su corazón sigue 
siendo priista, es un Alcalde con 
el corazón priista, y estar con 
Andrés Manuel sabe que es el 
jefe, y con Quirino igual, y es que 

tú velo con cualquier priista, él 
es muy feliz, con los de More-
na es infeliz, pero vino acá, con 
una cara falsa en un principio, y 
ya después se desenmascaró, ya 
nos dimos cuenta de cómo era en 
realidad", criticó.

Añadió que Estrada Ferreiro 
se ha "perdido en el ladrillo", y 
que no respeta a los morenistas 
que están en la función pública 
en Culiacán y Sinaloa, tanto a los 
regidores y los diputados de la 63 
legislatura.

Pérez Corral lo ejemplificó 
con lo que sucede en el Cabildo, 
el PRI ha sido un partido con el 
que Estrada Ferreiro no ha teni-
do confl ictos, sin embargo, sus 
principales opositores han sido 
los políticos de la misma coali-
ción que fue la ganadora el pasa-

do 1 de julio.
"Él tiene un puesto, pero no sé 

por qué se perdió, anda perdido 
en el ladrillo, y él no respeta esos 

derechos humanos porque creo 
yo que si nada más está con los de 
arriba , con los que mueven el po-
der, y a los de abajo los desprecia, 
sea quien sea, es discriminación 
es eso", detalló.

La morenista mencionó que 
ve una administración llena 
de acciones desatinadas, como 
lo fue la eliminación de becas 
a alumnos de primaria, la cual 
constaba de un apoyo a 600 ni-
ños con 200 pesos mensuales; 
su confl icto en el Congreso del 
Estado por la no actualización 
del impuesto predial.

"Debe haber cosas rescata-
bles como en todo, nadie puede 
ser tan malo para como no hacer 
un buen acto, y más si tiene una 
responsabilidad... pero yo no he 
visto ningún benefi cio todavía, 

Jesús Estrada Ferreiro, ahora 
dicen que es una Alcalde con 
corazón priista.
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eso de las becas por ejemplo a los 
niños no me gustó, y detallitos 
que se van sumando", subrayó.


